

Temperaturas extremas de Avila  
Del Observatorio de la Capital  
Máxima 6,2  
Mínima 2,5 bajo cero.

## La situación internacional

La ruptura de relaciones de la Santa Sede con Yugoslavia era prevista en los medios vaticanos. La Nunciatura de Belgrado carecía desde hace bastante tiempo de titular y la Legación yugoslava cerca de la Santa Sede estaba prácticamente clausurada, pues se halla desprovista no sólo de ministro, sino incluso de un encargado de Negocios. Tan anómala situación y las continuas protestas de la Santa Sede, motivadas por las persecuciones al clero católico yugoslavo, han hecho posible que esta ruptura de relaciones no haya causado en los círculos vaticanos la menor sorpresa.

Al enfiarse las relaciones entre Yugoslavia y la Santa Sede fue nombrado un prelado norteamericano —monseñor Patricio Husley, obispo de San Agustín, en Florida— regente de la Nunciatura de Belgrado. Esta designación, absolutamente excepcional, se hizo necesaria porque Tito negaba el placet a cualquier prelado de nacionalidad italiana, basándose que la Santa Sede apoyaba las reivindicaciones de Italia sobre Trieste. El nombramiento de monseñor Husley hacia esperar que el Vaticano y Tito llegasen a un acuerdo, especialmente augurado dentro del orden político por Norteamérica. Esta situación de compromiso halló por la intransigencia de Tito y a partir de entonces pasó a regir la Nunciatura de Belgrado, en calidad de consejero, monseñor Oddi, quien se vió prontamente impedido de ejercer su misión en virtud de las cortapisas y obstáculos que le oponía el Gobierno yugo. Recientemente monseñor Oddi realizó un viaje a Roma y refirió al Pontífice la triste situación de Yugoslavia desde el punto de vista religioso.

Monseñor Oddi fué objeto en estos últimos tiempos de una especial campaña denigratoria que le acaba de seguir la política de la Secretaría de Estado del Vaticano favorable a la posición italiana en el pleito de Trieste. Los órganos propagandísticos del régimen de Títs achacaron a la Secretaría de Estado del Vaticano de haber usado su influencia cerca de Norteamérica para que este país apoyara las reivindicaciones italianas. Estas acusaciones y otras no menos fantásticas jamás pudieron ser difusamente desvirtuadas por la Nunciatura, toda vez que la Iglesia yugoslava sujeta a toda clase de persecuciones, carecía de medios adecuados por la suspensión de la Prensa católica para hacer llegar la verdad al pueblo. Ahora toda esta campaña, que tenía por finalidad predisponer al pueblo yugoslavo contra el Papa, ha llegado a su punto culminante con la ruptura de relaciones diplomáticas con la Santa Sede bajo el falaz pretexto de que la elevación a la púrpura cardenalicia de monseñor Stepinac constituía una ofensa nacional.

Mientras todos los países de este mundo consideran siempre un honor que uno de sus prelados

se vea honrado con el rango cardenalicio, Tito interpreta esta decisión del Sumo Pontífice de una manera insolita. Un gesto de esta naturaleza—dicen los medios vaticanos—no tendría razón de ser si la República Federal yugoslava no quisiese demostrar con ello, y del modo más convincente posible, que su separación de la Kominform y su alejamiento político de la URSS no le impide seguir manteniendo una ciega fidelidad a la ideología y a los métodos del comunismo. Sometiendo a un proceso a monseñor Stepinac, el dictador yugoslavo inició ya el camino seguido después por las llamadas democracias populares con sus persecuciones a la Iglesia Católica, basadas en ingerencias de tipo político cometidas por el clero.

Con este gesto Tito acaba de probar, por lo tanto, que no existe la menor diferencia entre su régimen y el que impera en los países situados detrás del telón de acero. Por su propio interés, dado el recelo que esta ruptura ha suscitado en las potencias occidentales, Tito—añaden los medios vaticanos—podía haber imitado a Bismark cuando en 1876 monseñor Ledokowski, arzobispo polaco detenido por su defensa de su patria, fué liberado de la cárcel, donde recibía la púrpura cardenalicia. El canciller de hierro no pudo por menos de admirar la resistencia moral del prelado con estas palabras: «Yo no le critico. Ha creído cumplir con su deber y ha sido siempre un caballero» Claro es—agregaremos nosotros—que entre Bismark y Tito media un abismo.

## Asamblea Nacional de la Federación Católica de Maestros

Será clausurada mañana y está dedicada al estudio de importantes temas profesionales

MADRID.—A las nueve de la mañana de ayer, y en la Casa de Hermandades (San Marcos, 2), dió principio la Asamblea General de Presidentes de la Federación Católica de Maestros.

En primer lugar, el Obispo auxiliar de Madrid, doctor Ricote, celebró una misa, a la que asistieron el presidente de la Junta nacional, señor Romanillos, con el secretario, señor Gil Alberti, y todos los presidentes de las asociaciones católicas de asambleístas. A continuación, la Asamblea inició sus tareas. Empezó con un discurso del señor Romanillos, que dedicó un afectuoso saludo a los presentes y expuso la importancia de las ponencias que se iban a tratar en bien de la enseñanza católica y de la formación de la juventud española. Después, el secretario dió lectura a la memoria de las actividades desarrolladas por la Federación, y el tesorero, señor Quesada, expuso el balance económico. Luego se puso a discusión la ponencia sobre el sueldo de los maestros, presentada por el señor García Blanco, y en ella intervinieron varios asambleístas.

Por la tarde continuó sus reuniones la Asamblea. Se examinaron distintas ponencias. La que se refiere a las clases de adultos y campaña contra el analfabetismo fué defendida por los ponentes señores Romanillos y Guzmán; la que estudia precep-

## AYER FALLECIO LA REINA MADRE DE DINAMARCA

El cadáver será enterrado junto a la tumba de Cristián X

COPENHAGUE.—Ha fallecido la reina madre Alejandrina de Dinamarca, viuda de Cristián X e hija del gran duque Miguel de Rusia.

La noticia fué comunicada al pueblo danés en la emisión ordinaria de Radio Copenhague por medio de un lacónico comunicado del mariscal de la corte, dando cuenta de que la vida de la augusta dama se había extinguido suavemente sin que hubiera recobrado el conocimiento.

Inmediatamente dió la emisora música fúnebre, seguida por alocuciones del jefe del Gobierno, Eriksen y del presidente del Fol-

keting—Cámara Baja—, Prederesen, quienes se extendieron sobre la vida y las actividades de la finada. En los edificios públicos del todo el país, así como en muchos particulares, ondean las banderas a media asta.—EFE.

Los funerales.

COPENHAGUE.—Los funerales de la reina Alejandrina se celebrarán el domingo próximo. Después de una función religiosa en la capilla del castillo de Christiansborg, el féretro será trasladado en tren especial a Roekilde, en cuya catedral será enterrado, junto a la tumba del rey Cristián X, marido de la finada.—EFE.

## La XXI Semana de Educación Nacional, ha iniciado hoy sus tareas en Madrid

Asisten representantes de 1.500 Colegios integrados en la FAE

MADRID, 29.—Esta mañana ha iniciado sus tareas en esta capital la vigésimo primera Semana de Educación Nacional, que ha sido organizada por la Federación de Amigos de la Enseñanza.

A estas reuniones asisten representantes de mil quinientos Colegios de toda España, integrados en la citada Federación.

Primeramente, se celebró una misa en la iglesia de las Reales Esclavas del Sagrado Corazón y posteriormente, los asistentes a esta Semana de Educación Nacional, asistieron a una reunión en la cual fueron pronunciadas diversas conferencias, haciéndolo

se ver en una de ellas, la necesidad de utilizar el cinematógrafo—que tanto daño puede causar, algunas veces, a la educación infantil— como medio divulgador para su formación.—(Cifra).

## Cálculos "de café" sobre los días feriados de 1953

Setenta festivos y numerosos «puentes»

MURCIA.—Ya han surgido en las peñas de los cafés los que se dedican a confeccionar las estadísticas de los días feriados del año 1953. Son éstos, en total, setenta, sin contar, además, los característicos de cada región.

Hav ocho meses con seis días festivos; dos, con cuatro, que son febrero y septiembre, y los floridos de abril y mayo, con siete. Existen cinco clásicos puentes, tres que caen en sábado y los otros dos en lunes. En los meses de mayo, junio, agosto y octubre hay dos días de fiesta consecutivos, y cuatro en el curso del mes de julio. El de abril es el mes que más fiestas cuenta, con los tres primeros días, teniendo un sábado por medio y el siguiente, que es domingo.

Estos setenta días festivos del año, unidos al mes de vacaciones que disfrutaron los empleados, vienen a sumar cien días de descanso, que hay que deducir de los trescientos sesenta y cinco de que consta el año.—(Cifra).

## El ministro del Trabajo, sale para Málaga

MÁLAGA, 29.—Con dirección a Málaga, esta mañana salió del aeropuerto de Barajas, de esta capital, en un avión de la compañía «Iberia», el ministro del Trabajo, don José Antonio Girón.—(Cifra).

gravemente. Sus actividades teatrales se redujeron últimamente a la representación de la compañía de Ernesto Vilches.

Ayer, a las tres menos cuarto de la tarde, se verificó el entierro, que fué presidido por el hijo del difunto, su sobrino el notable actor Antonio Vico y lo Junta directiva del Instituto Cervantes. Asistieron muchos actores de los acogidos en el Instituto y numerosos miembros de la Asociación de Escritores y Artistas.

## Entierro del actor Antonio Vico

Era hijo del famoso actor del mismo nombre

MADRID.—En la residencia de Escritores y Artistas ha fallecido, a la edad de ochenta y cuatro años, el actor don Antonio Vico, hijo del famoso actor de los mismos nombre y apellido.

Hace algún tiempo el finado sufrió una caída fortuita, y desde entonces su salud se quebrantó

## Madrid ha amanecido hoy con una intensa nevada, que antes de mediodía había desaparecido

En la limpieza de las calles participaron 3.238 hombres y 84 camiones

Los puertos de Pajares y Manzanal (León) interceptados por la nieve

Nevada intensa, pero fugaz  
MADRID, 29.—El intenso frío que a partir de la media tarde de ayer se dejó sentir sobre la capital de España, ha cuajado esta mañana con una considerable nevada que, a las pocas horas, cubría con una espesa capa blanca todas las calles madrileñas.

Inmediatamente se puso en acción el Servicio Municipal de Limpieza para desalojar la nieve de las aceras y calzadas, consiguiéndolo totalmente poco después de mediada la mañana. El sol, que salió a ratos, contribuyó bastante para la limpieza de las calles.

De este modo es como la nieve en ellas tuvo una breve duración merced a los trabajos llevados a cabo por las brigadas compuestas por tres mil doscientos treinta y ocho hombres de los cuales, seiscientos sesenta y cinco, fueron reclutados, especialmente, entre los operarios de las obras en construcción cuyos trabajos hubieron de suspenderse, como

consecuencia de la nieve. Dichos obreros percibirán los jornales que les son abonados en sus respectivas empresas, más un plus de diez pesetas.

En la tarea de limpieza de las calles, participaron también ochenta y cuatro camiones que se utilizaron para la recogida de basura y para el transporte de sal gruesa.—(Cifra).

50 centímetros de nieve en las montañas de León

LEÓN, 29.—Derante las últimas horas, ha nevado copiosamente en las montañas de León donde, la capa de nieve, sobrepasa, en muchos casos, los cincuenta centímetros de espesor.

Como consecuencia de esta nevada, han quedado cerrados al tráfico rodado, entre otros de menor importancia, los puertos de Pajares, situado en la carretera de León a Asturias, y el de Manzanal, de la carretera general que conduce a Galicia.—(Cifra).

## Jefes comunistas europeos, detenidos en el Marruecos francés

TUNEZ, 29.—La policía francesa comunica que han sido detenidos en el Marruecos francés, veinte jefes comunistas europeos más, como consecuencia de la redada que se está llevando a cabo, en relación con los pasados y sangrientos desórdenes en este territorio.

La policía anuncia, además, que se producirán, seguidamente nuevas detenciones.—EFE.

## Bidault, ha aceptado el encargo del Presidente Auriol, de formar Gobierno en Francia

El ex primer ministro del M. R. P. es partidario de una amplia coalición de los partidos no comunistas

PARIS, 29.—El ex primer ministro del M. R. P., Mr. Bidault, ha aceptado el encargo del Presidente de la República Francesa Mr. Auriol, de formar nuevo Gobierno y poner así fin a la actual crisis en Francia.

El nuevo designado se muestra partidario de una amplia coalición en la que estén incluidos todos los partidos no comunistas.

Anteriormente, durante la semana pasada, Bidault, celebró varias reuniones entre bastidores con los dirigentes del M. R. P. y de consulta con los del R. P. F.—EFE.

## Dos personas muertas y otra herida, al hacer explosión una granada de mano

LEÓN, 29.—Dos personas han resultado muertas y otra gravemente herida, al hacer explosión una granada de mano, que fué hallada hace unos días en el campo, en el pueblo de Cornecilla, de esta provincia, por un muchacho de quince años.

El citado muchacho, llevó dicho artefacto a su casa, donde la tuvo guardada hasta hoy, en que se la llevó a un convecino suyo que es cerrajero, con objeto de que la abriera con un martillo y, al intentarlo, la granada hizo explosión, produciendo la muerte al mencionado cerrajero y a un niño que se hallaba próximo a aquel lugar. El muchacho que encontró el artefacto, resultó herido de gravedad.—(Cifra).

## La navegación detenida en el río Sena

El nivel del agua subió 4'5 metros sobre la línea de alarma

PARIS, 29.—La navegación por el río Sena, ha quedado detenida, después de haber subido el nivel del agua cuatro metros y medio sobre la línea de peligro.—EFE.

## Las asignaciones para bases militares en el extranjero, han sido restringidas

WASHINGTON, 29.—Varios senadores norteamericanos, expertos en cuestiones económicas, han manifestado que han puesto en orden las asignaciones de dólares que los Estados Unidos, tenían establecidas, para la construcción de bases militares en el extranjero.—EFE.

## Sale de Belgrado el representante de la Santa Sede

TRIESTE.—El hasta ahora encargado de Negocios de la Santa Sede en Yugoslavia, monseñor Oddi, y su colaborador padre Vacchi, han salido por vía férrea de Belgrado, después de cerrar la Nunciatura, como consecuencia de la ruptura por Tito de sus relaciones con el Vaticano. Los diplomáticos pontificios fueron despedidos en la estación por un centenar de personas, entre ellas los embajadores de Estados Unidos y Francia y el encargado de Negocios británico. «No hablar es nuestro mejor comentario», dijo monseñor Oddi a los periodistas.—EFE.

## Los lobos impiden a los mineros llegar a su trabajo

BELMEZ, 29.—Los lobos, han hecho su aparición en el término municipal de Belmez, habiendo llegado, en algunos casos a impedir que llagarán hasta las minas a cierto número de trabajadores de las mismas.

En algunos lugares, los pastores se encuentran atemorizados, ante la presencia de las fieras.—(Cifra).

**PRÉSTAMOS**  
Con garantía de fincas rústicas y urbanas.  
Interés anual 4,5 por 100  
Amplio plazo de amortización.  
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.  
Tramitación rápida  
Solicite información y folletos gratuitos  
DOGOCY Y HERGON, S. L.  
Avenida José Antonio, 85. MADRID





Resultado del arqueo correspondiente al mes de noviembre último del Asocio de la Extinguida Universidad y Tierra de Avila: Existencias en fin de octubre 4.405,66 pesetas; importan los ingresos pesetas 10.230,68, Total cargo 14.626,45. Importan los pagos 4.418,84, queda una existencia en fin de noviembre de pesetas 10.206,50. A propósito de esta entidad y a consecuencia de la caída del Gobierno ha dimitado el cargo de administrador de la misma don Félix Sánchez Albornoz.

De Ayuntamiento. En la sesión última el concejal señor Delgado (don Joaquín), se interesó porque se pague a los músicos en breve plazo; si no se hace esto pronto desaparece la música. El alcalde dijo que pagaría el Ayuntamiento inmediatamente. Preguntas del mismo: ¿Cuándo se arregla la Cuesta de la Horca? A esto contesta el arquitecto don Emilio González. Pronto, cuando esté bien asentada la tierra, se pondrán enseguida los codones, ¿Cuándo se reorganiza el servicio de incendios, resultando una cosa eficaz y no solo en el papel y en las nóminas? Experiencia en el personal, buen manejo y excelentes bombas. Dice el señor Delgado que ha hablado con el señor párroco de San Pedro y éste accede a la colocación de un urinario en el ángulo que forma la iglesia entre la plaza de Maqués de Novaliches y traería a la calle del Duque de Alba, a condición de que se haga una cosa decorosa. El alcalde promete se ha de colocar a la mayor brevedad junto con un cartel con multa de cinco pesetas al que se orine fuera.

**PLAZOS**  
Relojes  
FABRICACION SUIZA  
CON CERTIFICADO DE GARANTIA  
PIDA CATALOGO GRATIS  
**ROTVAL** APART. 678  
MADRID

**Pulpa de remolacha**

se vende. Pidan precios. Hijos de Abel González. - Miguel Iscar, número 14. Valladolid.

**GRAJOS**

El intento de robo divulgado, en la ermita de Nuestra Señora de Las Fuentes, propiedad y jurisdicción de la parroquia de Grajos, es todo bulo y mentira, según noticias facilitadas en esta Redacción.

**REGALOS DE PASCAS**

El obsequio que más agrada a las damas son las pieles, adquiera para su señora e hijas las pieles más bonitas a los mejores precios en PELETERIA FERNANDEZ Abrigos de 1.ª calidad desde 1.600 pesetas.

**Pastos**

para 500 ovejas con hierba, desde hoy hasta San Pedro. Finca Cárta, Alba de Tormes. Galisanch. (Salamanca).

**Peletería Germana**

Abrigos, garras, astracán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola. 13. Madrid

**Polluelos**

extraseleccionados, servir desde enero. «GRANJA CASTILLA» (diplomada). Plaza Leones de Castilla, 2. VALLADOLID.

Se venden polluelos. Dirigirse Granja Avícola Mecajasta. Flores de Avila.

**Delegación Provincial de Trabajo**  
**Calendario Oficial de Fiestas Laborables para el ejercicio de 1953**

Siguiendo con la disposición del artículo 57 del Reglamento para la aplicación de la vigente Ley de Descanso Dominical de 25 de enero del año 1941, y a tenor de las atribuciones que confiere la disposición legal mencionada, esta Delegación Provincial de Trabajo de Avila tiene el honor de hacer público el Calendario Oficial de Fiestas Laborables para todo el ejercicio próximo de 1953, con obligatoria aplicación dentro de la jurisdicción de su ámbito.

1.º Son fiestas religiosas equivalentes a los domingos a efectos de trabajo, existiendo la obligación de descansarlas por parte del personal obrero y al cobro de los jornales o salarios respectivos, las siguientes:

Enero, día 1.—Festividad de la Circuncisión del Señor (no recuperable).

Enero, día 6.—Festividad de la Epifanía del Señor (no recuperable).

Marzo, día 19.—Fiesta del Patriarca San José (recuperable).

Abril, día 2.—Jueves Santo (recuperable).

Abril, día 3.—Viernes Santo (no recuperable).

Mayo, día 14.—Fiesta de la Ascensión del Señor a los Cielos (recuperable).

Junio, día 4.—Festividad del Santísimo Corpus Christi (no recuperable).

Junio, día 29.—Fiesta de los Apóstoles San Pedro y San Pablo (recuperable).

Julio, día 25.—Festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España (recuperable).

Agosto, día 15.—Fiesta de la Asunción de Nuestra Señora a los Cielos (recuperable).

Diciembre, día 8.—Festividad de la Inmaculada Concepción de María (no recuperable).

Diciembre, día 25.—Fiesta de la Natividad del Señor (no recuperable).

2.º Son fiestas asimiladas a domingo, en cuanto se obliga a cumplir el descanso y al percibo de los jornales o salarios, las de carácter Nacional siguientes:

Julio, día 18.—Fiesta de la Exaltación del Trabajo (no recuperable).

Octubre, día 1.—Conmemoración del Día del Caudillo de España (el tiempo necesario, exclusivamente, para la asistencia a los actos oficiales que en dicha fecha se celebren).

Octubre, día 12.—Festividad de la Hispanidad y de la Virgen del Pilar (recuperable).

3.º Tienen la consideración de días festivos, con igual significación que los señalados anteriormente pero tan solo dentro de los límites del término municipal o diocesano respectivamente, aquellas fiestas religiosas o locales que por disposición de la máxima Autoridad eclesiástica competente sea obligatoria la asistencia a los fieles al Santo Sacrificio de la Misa y la inactividad total de trabajos manuales.

En Avila capital, el día 15 de octubre, fiesta de su Patrona Santa Teresa de Jesús, tiene la condición de NO recuperable.

En los términos municipales de la demarcación de la provincia de Avila, la primera de estas fiestas que se celebren en el año, tiene la consideración de NO recuperable, y las segundas, serán recuperadas las horas perdidas por esta causa. De esta forma, y en turno alterno se continuará en todas ellas.

Cuando la fiesta religiosa de carácter puramente local coincida con otra fiesta general, seguirá la condición de recuperable o no, excepción hecha de que siendo la local recuperable, en la general no fuese factible trabajarse las horas perdidas, debiéndose mantener el orden alternativo en todas las demás.

4.º La renunciación por parte de las Empresas a efectuar la recuperación de las horas de trabajo perdidas por las fiestas insertadas en este Calendario Oficial para 1953, no les autoriza a las mismas a la retención del jornal que disfruten los productores correspondientes a la festividad que se trate, no debiendo retener cantidad alguna de los salarios.

5.º La recuperación de las horas no trabajadas durante los días festivos que tengan esta condición, es de ineludible obligación para todos los operarios el realizarlas, debiendo hacerse éstas, a tenor de una hora diaria en las jornadas de trabajo normales e inmediatamente después de las fiestas que las motivaron.

6.º Los trabajadores que presten sus servicios en industrias exceptuadas por el Reglamento para la aplicación de la Ley de Descanso Dominical y que tengan que trabajar en los días de fiesta señalados en este Cuadro Oficial, disfrutarán del descanso compensatorio otro día de la semana, disponiendo de una hora libre las fiestas que sean de obligación religiosa para acudir al cumplimiento de la Misa, según dispone el artículo 6.º de la ley de 13 de julio de 1940.

7.º Cuando coincidan dos días festivos consecutivos, los establecimientos de la Alimentación y las Peluquerías de Caballeros podrán abrir sus puertas al público durante la jornada de la mañana, de 9.30 a 13.30, exclusivamente. El personal que trabaje en estas actividades disfrutará del correspondiente descanso compensatorio.

8.º Según lo ordenado en el Reglamento de Descanso Dominical de 25 de enero de 1941, por este Calendario Oficial de Fiestas Laborables que dicta esta Delegación Provincial de Trabajo de Avila, quedan derogadas cuantas disposiciones relativas a festividades existan dentro de la jurisdicción de esta Dependencia, y sin perjuicio de que tendrán fuerza obligatoria las normas que en casos especiales se señalen para cada día festivo.

9.º Este Organismo vigilará con todo celo el cumplimiento de las disposiciones legales vigentes en materia de Descanso Dominical y Fiestas religiosas, así como también las disposiciones que en esta materia se emanan de este Calendario, sancionando con toda rigidez el incumplimiento por parte de las Empresas y particulares de estas disposiciones.

Lo que tiene el honor de hacer público esta Delegación para general conocimiento y más fiel cumplimiento.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés

**Fabricantes jamones serranos**  
Agente comercial desea representación para la provincia de Tarragona.  
Escribir a J. Sadurini. S. Lorenzo, 12. Reus.



**Sana alegría pascual**

Si es obligado el comentario a nuestras fiestas navideñas justo y obligado consignar que han transcurrido dentro de cauces tan jubilosos como correctos. Ciertas ruidosas permanencias que no hace muchos años eran el comportamiento general se vienen trocando progresivamente en excepciones que por su propia rareza se colocan a punto de desaparición.

A su lado el sano y decoroso júbilo de nuestro pueblo mantiene las sanas y piadosas tradiciones y el rico y colorista folklore navideño.

Sobre la ciudad en orden y en ascenso el Niño-Dios habrá renovado espiritualmente su gloriosa y humildísima venida. Y a compás del pueblo que canta la gloria de Dios, se habrá consolidado la paz entre los hombres de buena voluntad.

**Vida parroquial**

Con el acostumbrado esplendor se han celebrado en nuestra iglesia parroquial las festividades de la Natividad del Señor.

—A la misa del Gallo, celebrada por el señor cura ecónomo, asistió enorme cantidad de fieles que llenaron por completo el templo. El celebrante dirigió a los fieles una plática congratulándose del alto ejemplo de piedad de los arenenses. La misa fué cantada brillantemente por el coro de señoritas de Acción Católica.

—Los cultos del día de Navidad estuvieron igualmente muy concurridos así como la adoración del Divino Infante. En la prisión de Partido celebró el santo sacrificio el señor ecónomo quien hizo a los reclusos una explicación del divino Misterio.

—Ha sido muy admirado el Nacimiento instalado por vez primera en la parroquia y de bellísimas figuras.

**Campaña de Navidad**

La Junta local de Navidad, presidida por el señor alcalde con la cooperación de algunas entidades oficiales y del vecindario en general ha realizado una eficaz ayuda de asistencia a los necesitados, habiendo sido socorridas cerca de 300 familias. Una vez liquidada esta Campaña daremos detalles de su gestión.

**Actividad sindical**

El día 23 celebró su cuarta reunión el Consejo Sindical Comarcal que, en representación del delegado sindical provincial fué presidido por el vicesecretario provincial de Ordenación Social señor Rodríguez. Asistieron numerosos consejeros y se trataron asuntos de gran interés sindical. El delegado comarcal expuso el plan de acción sindical en la Comarca para el año 1953, proyectándose obras y servicios de gran interés en varios pueblos.

**Lotería**

Pese a las naturales esperanzas y a los optimistas rumores circulados a última hora la veleidosa fortuna pasó de largo... o se quedó cerca; pero sin regalos. Otra vez será.

**De sociedad**

Hemos tenido el gusto de tener entre nosotros al lado de sus familiares al excelentísimo señor don Alejandro Álvarez López-Baños, ex gobernador civil y jefe provincial de Avila y actual presidente del Consejo Provincial del Instituto Nacional de Previsión.

—Igualmente hemos tenido el gusto de saludar a numerosos y distinguidos arenenses que pasan las fiestas navideñas con sus familiares.

—A todos ellos, al vecindario

**INCUBACIONES TAFER**  
Sala de incubación sistema Petersime americano.  
Incubaciones a particulares. Absoluta garantía.  
Excelente combinación de líneas de transportes para el envío de huevos y remisión de polluelos en pocas horas.  
OFICINAS: DAOIZ, 27.—TELEFONO 1259.—SEGOVIA  
RESERVE SUS PLAZAS CON TODA ANTICIPACION

**Sección religiosa**

DICIEMBRE

Día 30, Martes. Santos Sabino, Severo, Donato, Honorio.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de Navidad, con rito semidoble de segunda clase y color blanco.

**Octavario al Niño Jesús**

La Santa.—La Comunidad de Padres Carmelitas y la Archicofradía del Milagroso Niño Jesús de Praga, dedican solemne octavario al Divino Infante, del 25 de diciembre al 1 de enero.

Por la mañana, a las ocho, misa armonizada.

Por la tarde, a las seis y media rosario, Coronita del Niño Jesús de Praga, ejercicio del octavario, plática por el R. P. Marcelino de la Sagrada Familia, profesor del Colegio Teológico de Alba de Tormes, y adoración del Niño, con villancicos.

Iglesia de Padres Paules.—Del 25 de diciembre, al 1 de enero se celebra solemne octavario al Niño Jesús. A las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio del octavario, bendición, reserva, y adoración del Niño.

—Iglesia de San Antonio.—La Comunidad de Padres Franciscanos celebra solemne octavario al Divino Niño de Belén. A las cinco y media de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, ejercicio del octavario, bendición y reserva, y adoración del Niño.

A continuación se celebra el ejercicio de las Salves.

El octavario se celebrará del 25 de diciembre al 1 de enero.

**Nuestra Señora del Buen Parto**

San Nicolás.—Se celebra solemne triduo a Nuestra Señora del Buen Parto, los días 30 y 31 de diciembre y 1.º de enero.

Por la mañana, los días 30 y 31 de diciembre misa a las nueve, y el día 1.º de enero, a las diez y media en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., santo rosario, plegaria a la Virgen, plática, oraciones del triduo, motete al Santísimo, solemne reserva, salve popular, terminando los cultos con la adoración del Niño Jesús.

**O. N. de Ciegos**

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 27 de diciembre) Premiado con 50 pesetas el número 148. Y con 5 pesetas los terminados en 48

**Delegación de Industria de Avila**

Pesas y medidas

La comprobación y contrastación de las pesas, medidas y aparatos de pesar y medir de esta capital, tendrá lugar del día 7 al 17 de enero de 1953 y horas de 10 a 13.30 y de 15 a 17 en las oficinas de la Delegación de Industria instaladas en la Avenida de Portugal núm. 2.

Terminada la contrastación en dicha oficina, se pasará a verificarla en los establecimientos de aquellos industriales que no hubiesen acudido a dicha contrastación a verificar su material de pesar y medir en la fecha señalada, con los derechos indicados en el artículo 43 del vigente Reglamento para la Contrastación a domicilio.

Transcurrido el periodo de contrastación no podrá ninguna persona o entidad sujeta a este Reglamento usar pesas, medidas ni instrumentos de pesar o medir que carezcan de las marcas correspondientes a dicha comprobación.  
El ingeniero jefe, Julio Rodríguez.

LEA USTED  
"El Diario de Avila"

**¡Comerciantes!**  
Para sus anuncios en RADIO, PRENSA Y CINES llamando a "Publicidad Avila"  
Teléfono 16

He aquí el  
  
**BÉNEDICTINE**  
UN REGALO DE BUEN GUSTO



## Panorama de la Hacienda española

Gracias a la intervención del ministro de Hacienda en la última sesión plenaria de las Cortes Españolas, contamos con un informe útil acerca de la situación financiera hispana.

El señor Gómez Llano ha expuesto la situación del Tesoro Público y la ejecución del presupuesto del Estado, distinguiendo entre problemas a corto plazo y aquellos otros de mayor dimensión temporal. En su opinión, el propósito de la nivelación presupuestaria quedó frustrado a partir de 1945 y todavía en el año actual el presupuesto se presentaba con un déficit inicial de más de 2.000 millones de pesetas. Sin embargo, la tarea administrativa y recaudadora del ministro ha permitido superar los ingresos en casi 3.500 millones más que el año pasado, y más de 1.200 millones sobre lo previsto a principios del año actual. Y con legítimo orgullo, esta gestión recaudatoria le permite afirmar que el presupuesto del año 1952 se liquidará prácticamente nivelado, acomodándose los gastos y los ingresos públicos a una cifra en torno a los 22.600 y 22.700 millones de pesetas.

Quizás el equilibrio del presupuesto, tanto en su aspecto político como en su aspecto económico, sea tarea un tanto más ardua y compleja de lo que la visión simplificadora de las cifras antes mencionadas permite intuir y ello es de sobra conocido por quien tantos años lleva al servicio de la Administración estatal en el ministerio de Hacienda. Al juzgar lo realizado en este año y afirmar que ello equivale «prácticamente» a la nivelación, se confirmaba así de modo bien explícito la veracidad de lo antes afirmado. Pero ello no puede ser ni significar en modo alguno una actitud cicatera ni recelosa ante el esfuerzo realizado, sino por el contrario, el reconocimiento cabal y sincero de lo arriesgado y difícil del intento del ministerio de Hacienda por encauzar debidamente el conjunto de los gastos públicos y por los primeros pasos que en ese camino se han dado. Largo es el camino y sobre él habrá necesidad de insistir, estimulando a todos en la obra de salvar a España económicamente: a ello se obligan simultáneamente dirigentes y dirigidos.

## Avances de España bajo el Gobierno del Caudillo

### Política Naval de Programa

En pleno desarrollo el primer Programa Naval de Reconstrucción, con profundos retoques por la evolución de las ideas a consecuencia de las enseñanzas de la segunda guerra mundial, la labor del Ministerio de Marina, desde julio de 1951 a julio de 1952, se ha limitado en este orden a continuar lo previsto en la medida permitida por la asignación presupuestaria correspondiente y la capacidad de nuestra industria naval. La botadura de una serie de torpederos tipo «Audaz» en agosto de 1951 permite esperar que los primeros de ellos puedan entrar pronto en servicio como unidades de nuestra flota. También se ha trabajado intensamente en el proyecto de los nuevos destructores tipo «Orquendo», cuyos planos se han modificado recientemente para adaptar el armamento a las actuales necesidades de la política de Fuerzas de Escolta, antes citada, recogiendo las enseñanzas de la pasada guerra mundial. Se han hecho igualmente progresos en otras unidades que no tardarán en entrar en servicio; en este sentido hay que citar una serie de corbetas tipo «Descubierta», novedad por la aplicación de la propulsión endotérmica en esta clase de buques, de la que se espera óptimos frutos. Lo mismo puede decirse respecto al plan de construcción de submarinos, lanchas rápidas y otras unidades auxiliares. Varios navios de estos tipos se encuentran ya en servicio.

Ha llegado, pues, el momento de iniciar los estudios del Segundo Programa, que se han iniciado ya con discusiones en las Juntas Técnicas Asesoras.

### Política de Bases Navales

La gran división estratégica de la Península, efectuada por el marqués de la Enseñada a mediados del siglo XVII durante el feliz reinado de Fernando VI, fué tan perfecta que sería imposible mejorarla. El problema de las bases en lo fundamental, está resuelto y se transforma por tanto en su

habilitación, porque a su antigua protección, defensa de costas, hay que añadir las defensas activas y pasivas de los ataques de la aviación.

En estos aspectos ya se ha hecho mucho —se lleva más de diez años trabajando en un plan escalonado y metódico— y se hará más. Las bases gallegas, especialmente su capital, El Ferrol del Caudillo, han mejorado extraordinariamente con las instalaciones de La Graña y Escuela Naval de Marina, así como las del Estrecho con las de Tarifa, Cartagena y Algameca y las del Mediterráneo, con estas últimas, con doble servicio estratégico, y las Baleares de Palma de Mallorca, Soller y Mahón. Para el Atlántico, han entrado también en servicio las bases de protección de tráfico, escala y defensa local de Las Canarias y con éstas y los perfeccionamientos de antiguas instalaciones y las notables mejoras introducidas por el Ministerio de Obras Públicas en los puertos comerciales, se ha reorganizado

## Nuevos mandos en los Ejércitos de Tierra y Aire

### Se da carácter oficial a la conmemoración del aniversario de la Sociedad de Física

El «Boletín Oficial del Estado» publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

**Jefatura del Estado.**—Decreto por el que se nombra procurador en Cortes a don Emilio Esteban Infantes.

**Presidencia del Gobierno.**—Decreto por el que se da carácter oficial a la conmemoración del aniversario de la fundación de la Real Sociedad Española de Física y Química, bajo la presidencia de honor de Su Excelencia el Jefe del Estado y el patronato de los ministros de Asuntos Exteriores, Educación Nacional, Industria y subsecretario de la Presidencia, como vicepresidentes de honor.

**Ejército.**—Decretos por los que se dispone que el general de brigada de Ingenieros don Pablo Pérez Seoane Díaz-Valdés pase al grupo de destinos de Arma o Cuerpo, cesando en su actual destino; que el general de brigada de Artillería don Francisco de Arteaga y Fernández pase al grupo de destinos de Arma o Cuerpo, cesando en su actual destino;



## Las selecciones de España y Alemania empataron ayer en Chamartín

### El equipo alemán puso de relieve su compenetración en el juego

### Al equipo español le faltó precisión en los medios volantes y efectividad en el ataque

En el partido internacional celebrado ayer por la tarde en Chamartín entre las selecciones de fútbol representativas de Alemania y España, se registró el siguiente resultado:

España, 2; Alemania, 2.

La segunda salida internacional del equipo español en la presente temporada ha terminado con una igualdad a dos tantos. Otra vez nuestro fútbol, como se esperaba, ha tenido una difícil papeleta a ventilar. Si en el encuentro con Argentina hubo mala suerte y la victoria se inclinó por los colores sudamericanos, esta vez, con el empate, tenemos que decir, en verdad, que la suerte favoreció más al conjunto nacional.

Es indudable que el fútbol germano posterior a la guerra mundial muestra evidentes progresos, que ayer se pusieron de manifiesto en el terreno de Chamartín. No son sus jugadores aquellos elementos lentos que favorecían el juego rápido de España con sus tardos desplazamientos. Ahora hay rapidez en su fútbol, conjunción en sus diversas líneas y rudo batallar, que hacen del equipo representativo de Alemania un difícil enemigo. Su reciente victoria frente a Yugoslavia decía bien a las claras que los españoles no tendrían un cómodo encuentro. Pasada su actuación, tenemos que decir que por juego fueron acreedores a una justa victoria, ya que nuestro equipo no tuvo en sus líneas defensivas la consistencia demostrada frente a Argentina, e igualmente careció de efectividad en lo que se refiere al ataque aliñado.

Ya se han jugado dos encuentros de los de categoría, y sus resultados, si no son de los que muestran a nuestro fútbol en la más elevada altura, no dicen tampoco que no podamos codearnos con los conjuntos de más categoría dentro de este deporte. Contamos con sólidos mimbres en la parte defensiva y carecemos, por ahora, de una tripleta central de ataque con la

capacidad suficiente para marcar tantos y resolver a nuestro favor difíciles encuentros. Un término medio marca los resultados de unos partidos que, como se esperaba, fueron difíciles, porque los contrarios de turno contaban con la más elevada categoría.

Y ahora a esperar el tercer encuentro internacional en casa, que se jugará en la próxima festividad de San José, 19 de marzo, en el histórico terreno de San Mamés. No es tampoco enemigo fácil de vencer el conjunto belga, que precisamente hace unos días ha batido en París al once francés, que en estos últimos tiempos había sabido poner de manifiesto su excelente calidad. Esperemos que pasados estos meses los arietes e interiores españoles vuelvan a su mejor forma, al fin de encontrar entre ellos a los elementos capaces de proporcionar un triunfo al fútbol español. Es la última oportunidad que nos queda en esta temporada, porque después las salidas a Buenos Aires y Santiago de Chile no serán precisamente fáciles. Mientras tanto, retomemos al torneo de Liga, que nos proporcionará emoción y tal vez un fútbol mejor que el realizado por nuestros representantes en los pasados encuentros internacionales.

## Improvisada lidia y muerte de un toro en las calles de Arjona

### En ella intervinieron un comerciante, el administrador de Correos y un maestro

### Durante la "corrida", uno de los lidiadores perdió un décimo de Lotería premiado con 200.000 pesetas

JAEN.—De una manada de reses bravas que pasaba cerca de Arjona, y que se dirigía a Sierra Morena, se desmandó un toro y llegó a la plaza de José Antonio, de dicho pueblo, donde embistió y dió muerte a un caballo y a un mulo que estaban enganchados a un carro. También corneó al conserje del Ayuntamiento, que, felizmente, resultó ileso.

El comerciante don Antonio Barrio Guerrero se despojó del abrigo y, sirviéndose de él como capote, burló varias veces las acometidas del astado. En auxilio del señor Barrio acudió el administrador de Correos, don Ramón López Jiménez, y entre los dos trastearon al toro hasta llevarlo a un pavimento, donde consiguieron derribarle.

Este momento fué aprovechado por varios vecinos para descargar sobre el animal estacas y piedras, interviniendo finalmente el maestro nacional don Juan Ramos Iglesias, que disparó sobre el toro y le dió muerte. Se trataba de un hermoso ejemplar de cuatro años que, según manifestaciones del mayoral, estaba destinado a servir de semental en una vacada peruana. El alcalde ha dispuesto que la carne sea repartida entre los establecimientos benéficos de la localidad y las familias más necesitadas, y que las orejas, patas y rabo sean regalados a los señores Barrio, López y Ramos, que intervinieron en la improvisada lidia.

Al terminar la «faena», el señor Barrio Guerrero se dió cuenta de que de la cartera que llevaba en el abrigo le habían sustraído un décimo del número 54.805, premiado en el sorteo de Navidad con dos millones de pesetas. Enterado de lo sucedido, el propietario y vecino de Jaén don José Sarrión Lacalle expuso su propósito de encargarse de las diligencias de búsqueda del décimo, y prometió que de no aparecer satisficaría de su propio peculio las doscientas mil pesetas, ya que el décimo está muy repartido entre vecinos de modesta posición económica.—(Cifra).

## Cuarenta y seis millones de metros cúbicos, han embalsado los pantanos españoles durante la pasada semana

MADRID, 27.—Según datos facilitados oficialmente, en cuarenta y seis millones de metros cúbicos, se calcula que ha aumentado el agua embalsada en los pantanos españoles, durante la semana que ha terminado.

Después de este aumento, se dispone del cincuenta por ciento de la capacidad total de los citados embalses y del cuarenta y cinco por ciento de las reservas de energía eléctrica.—(Cifra).

## KALEIDOSCOPIO

### Sopa de letras

En un teatro:

- 1.—QUELASTARIL
- 2.—DOADRASOMOCA
- 3.—CATUBAS
- 4.—DROPRASARUGA
- 5.—TROSICECLE
- 6.—PRASCASOM
- 7.—JISELACAND
- 8.—DRASECODO
- 9.—CLOPAS
- 10.—TRISASTA

Solución a la última sopa de letras sobre animales:

1. Búfalo. 2. Dromedario. 3. Gorila. 4. Jabalí. 5. Camaleón. 6. Pantera. 7. Canguro. 8. Elefante. 9. Hipopótamo. 10. Cocodrilo.

### Inocentadas

Ayer, día de los Santos Inocentes, se continuó la tradición de las bromas amistosas. Algunas un poco menos bromas, como la de ciertas alumnas de un Colegio que se entretuvieron en dirigir cartas sin franqueo a otras compañeras, quienes hallaban en el interior una tarjeta con la inscripción: «Inocente, paga UNA VEINTE» aludiendo al importe de la franquicia que habían de satisfacer.

Otras más finas como la de Radio Madrid, que pretendió mantener durante cierto tiempo la atención de sus oyentes en torno al anuncio de una entrevista con un personaje misterioso que llegaba a Barajas y que era nada menos que Greta Garbo; la de ABC que presentaba una discretísima rectificación aludiendo a una fotografía inexistente en el mismo número del día...

También nosotros quisimos dar la inocentada a nuestros lectores como todos los años... ¿Vieron ustedes el número del sábado?

### Ni por elorro

Un filósofo, deseando que uno de sus amigos conociera una de sus últimas obras, dió instrucciones a su librero para que le enviara un ejemplar de su último libro. Este, debido a un error, le envió dos ejemplares en vez de uno. Y un día el filósofo encontró a su amigo y le preguntó: —¿Has recibido mi libro? —Sí —replicó el otro con gran entusiasmo—. Ya he leído el primer tomo y estoy terminando el segundo.

### Razón de la sin razón

El enfermo en el psiquiatra: —¿Mi esposa afirma que estoy más loco que una cabra! —¿Pues está equivocada! Usted está completamente sano y además tiene un color moreno de la piel que lo confirma. —¡Naturalmente! —replicó el paciente—. ¡También lo podría tener usted si se pasara tres minutos diarios como yo dentro del tostador del pan.

## El cardenal Spellman expone su vida en Corea

SEUL.—El cardenal Spellman ha realizado el sábado un vuelo sin escala, que le ha llevado casi a través de todo el frente de combate coreano. Durante la mayor parte del día el cardenal estuvo a tiro de la Artillería enemiga. Voló a la vista del Pico Heartbreak, en el sector central.

Cuando el insigne purpurado se enteró de que los pacientes de un hospital militar avanzado deseaban verlo, monseñor Spellman efectuó un viaje especial a la unidad, en helicóptero.—EPE.

### Unificación del país por la fuerza militar

FUSAN.—El jefe del Gobierno de Corea del Sur, Paik Too Chin, anuncia que este país ha recibido seguridades de que el presidente electo de los Estados Unidos estudiará el plan en siete puntos que le fué sometido durante su

(Continúa en 4.ª página)

**IBERIA RADIO**  
DOBLE CONVERSION  
**TOTAL!**



### Asuntos de trámite en la Sesión de la Permanente

#### Un ruego relacionado con el Cementerio

En la ciudad de Avila a 27 de diciembre de 1952. A las trece horas se reunieron en la Casa Consistorial los miembros de la Comisión Municipal Permanente bajo la presidencia del alcalde accidental por ausencia del propietario, don Arturo Fernández, teniente de alcalde; y los tenientes de alcalde don Esteban Rodríguez Martín y don Ildefonso Sánchez López; interventor accidental don Francisco José Núñez Cartago y secretario accidental don Ramón Sastre Martín, a fin de celebrar en primera convocatoria sesión ordinaria correspondiente al día de la fecha.

A efectos de la validez de esta sesión y de los acuerdos que en ella se adopten se hace constar que la Comisión Permanente la integran cuatro tenientes de alcalde, asisten tres.

Declarado abierto el acto se dió lectura del borrador del acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

A continuación y también por unanimidad, previas las oportunas deliberaciones, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Denegar solicitud de don Ponciano Martín Rodríguez de adjudicarle, en propiedad, un puesto de venta de frutas en la Plaza de Abastos, toda vez que según acuerdos anteriores, en su día, se adjudicarán estos puestos en la forma y por el sistema que oportunamente acuerde la Corporación municipal.

No se accede a lo solicitado por don Julián García Jiménez, sobre exención de arbitrio de edificios insalubres, por falta de razones legales.

Que hasta tanto se adquieran cifras exactas o aproximadas de las ventas y consumiciones que se efectúan en el establecimiento sito en la casa núm. 7 de la calle San Millán, destinado a café bar-restaurante propiedad de don José Luengo Lumbreras, esta Corporación municipal fija la cantidad de 2.200 pesetas mensuales a satisfacer por este establecimiento por el concepto de Usos y Consumos, tarifa 5.ª, epígrafes correspondientes, por el sistema de concierto. Este contrato de concierto, de aceptarse por el interesado, tendrá carácter provisional por término de un año.

Que se accede a lo pedido por don Victor Segovia Martín, vecino de esta localidad, de expedir a su favor un certificado expresivo de que la industria que tiene instalada en la calle de Eduardo Marquina núm. 9, no se encuentra sujeta a reforma inmediata por proyectos de urbanización. Este certificado se hará condicionalmente tanto a su revocación en cualquier momento que la Corporación así lo acuerde, con lo que no adquirirá derecho alguno el peticionario que pueda esgrimir contra el Ayuntamiento en el caso de realización de planes de urbanización.

El teniente de alcalde, don Ildefonso Sánchez ruega a la presidencia se estudie la manera de resolver el problema actual del Cementerio católico de la ciudad consistente en la falta de espacio para enterramientos. De este ruego se hace eco el también teniente de alcalde don Esteban Rodríguez Martín y la propia presidencia, y ésta manifiesta interesará del señor arquitecto estudie y proyecte la construcción de nichos en número suficiente para resolver el problema aludido.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminada la sesión.

#### Obsequios

Hemos recibido preciosos almanceques anunciadores de la Mutualidad Agraria Abulense y de la Caja Central Rural de Ahorros y Préstamos de Avila (Bramonte, 8). También nos ha remitido el obsequio de un almanceque el dueño de la Fonda del Comercio de Arévalo, don Mariano Jiménez. Muy agradecidos a estas atenciones.

#### Un mensaje de gracia, feminidad y ternura, para las madres de Avila!

Visite la exposición de muñecos y libros infantiles que, organizada por el Consejo Diocesano de las Jóvenes, se inaugura hoy en la Casa Diocesana de A. C., San Segundo, 42.

Horas de visita: de doce a dos por la mañana y de cinco a ocho y media por la tarde.

Polvorón como de la NAVA, nada.

PIDALO EN ULTRAMARINOS

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

## Fin de Año en "PEPILLO"

CENA FAMILIAR CON RESERVA LIMITADA DE MESAS  
Invitaciones para las DOCE UVAS. Gran Orquesta  
Publicidad AVILA

### POR FIN LLEGO LA PRIMERA NEVADA DEL INVIERNO

Precedida de unas heladas bastante intensas, por fin, como hace tiempo que se estaba dejando esperar y con algún retraso, en relación a lo que se nos tiene acostumbrado, esta mañana amaneció la ciudad cubierta con una espesa capa de armiño, como consecuencia de la nevada primera, propiamente considerada, de la presente temporada invernal, que, durante las horas de la madrugada, cayó sobre esta comarca.

Aunque, en las primeras horas de la mañana, dejaron de caer los copos, poco después se reanudó la precipitación durante varias horas.

Sin embargo, la salida del astro rey posteriormente, y la no muy baja temperatura que, no obstante hemos disfrutado, contribuyeron al deshielo, facilitando en unos lugares el tránsito

por las calles y dificultándolo en otros, como consecuencia de los consabidos barrizales y estancamiento de charcos.

La nevada no afectó a la circulación de trenes, que, esta mañana, llegaron a su hora reglamentaria a nuestra estación, excepto el expres de Galicia que lo hizo con cerca de dos horas, retraso que traía ya anteriormente.

Sin embargo, a los coches de línea si que parece haberles impedido su regular servicio, ya que, a la hora que escribimos estas líneas (dos de la tarde), todavía no ha llegado a su destino el que procede de Arenas de San Pedro, del cual se carece de noticias. Lo más probable es que, en los puertos del Pico y de Mengamuñoz, la nieve caída haya sido más que regular, dificultando el tráfico rodado por la carretera.

### EL MEJOR REGALO

## Una estilográfica

Las mejores estilográficas  
En Librería Sigirano

### Aparatoso descarrilamiento de un tren mercante entre las estaciones de Sanchidrián y Adanero

SANCHIDRIAN. - En la tarde de anteaer, sábado, cuando marchaba por el kilómetro 155 de la línea general de Madrid Irún, situado entre esta estación y la de Adanero, el tren de mercancías número 6 034, que se dirigía a Avila, y a causa de la rotura de una mangueta del vagón

que ocupaba el vigésimo cuarto lugar por cabeza, cuyo vehículo iba cargado con carbón, se produjo el descarrilamiento del referido vagón y los cinco que le seguían, efectuando en estas condiciones un recorrido de cerca de cien metros, para quedar, finalmente, empotrados unos contra otros, lo que originó la intercepción de ambas vías generales.

SE VENDE lámpara de comedor de bronce. Razón: Paseo de San Roque 14.

SE VENDEN sesenta gallinas de raza, de 18 meses. Razón: Cerillo Trinidad 15.

#### Aviso muy importante

Pronto comenzará el año nuevo. Ahora, por tanto, es el momento indicado para que usted se decida y suscriba su póliza en el Igualatorio Médico-Quirúrgico y de especialidades, de Avila, el cual ha obtenido un enorme éxito durante su breve actuación.

Con una módica cuota mensual, quedarán a cubierto cuantos riesgos y enfermedades médico-quirúrgicas amenacen a sus familiares. Y todo ello sin tener que desplazarse de esta población o provincia, y asistidos por cualquiera de los médicos especialistas que usted elija, residentes en la capital, que figuran en las listas de la entidad; la cual no es, por cierto, ninguna empresa comercial, sino un igualatorio paracolegial, propiedad de los médicos y dirigido y administrado por los mismos, SIN INTERMEDIARIOS, consiguiéndose así la máxima economía en todos los aspectos, en beneficio de los igualados.

No lo dude y antes de que sea ya tarde, ingrese en este igualatorio. Oficinas: San Juan de la Cruz, 28 (edificio del Colegio de Médicos). Teléfono número 762.

### Ecós de sociedad

#### Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña doña Trinidad Gómez Díaz, esposa de don Emilio Serrano Gómez, agente comercial de esta Plaza. Nuestra enhorabuena.

#### Necrológica

Cristianamente, como había vivido, falleció el pasado sábado en Muñosancho el honorable señor, don Celestino Herrero Senovilla, propietario en la localidad, muy querido de sus convecinos y de cuantas personas le trataron. También ha sido muy sentida su muerte en nuestra capital donde eran muchos los conocimientos con que contaba y general la estimación por su carácter bondadoso y amable. Ayer a mediodía se celebró el sepelio de sus restos mortales trasladados a esta ciudad desde Muñosancho, siendo recibidos en el pórtico de San Vicente por el duelo que presidía, con otros familiares el doctor don Dario Herrero, hijo del finado, a quien acompañaba su padre político, don Emilio Pérez Arribas. El ilustrísimo señor don Castor Robledo, vicario general del Obispado, rezó un responso después de terminados los cantos litúrgicos y esta mañana se ha celebrado en la parroquia de San Juan Bautista un solemne funeral por el eterno descanso del fallecido señor Herrero Senovilla a cuyo mismo fin solicitamos de nuestros lectores una oración. Enviamos nuestro sentido pésame a la familia doliente y particularmente a nuestro ilustre amigo el doctor Herrero Díaz.

### Esta tarde se produjo un incendio en el cuartel del Regimiento de Defensa Química

Los soldados, con gran rapidez, contribuyeron a localizarle y el Servicio de Incendios procedió a su total extinción

Sobre las dos y media de esta tarde, se declaró un incendio en las dependencias de acuartelamiento que, en el edificio situado en la Avenida de José Antonio, tiene instaladas el Regimiento de Defensa Química, en nuestra capital.

El siniestro tuvo su origen en la parte alta del citado edificio, y se inició por una chimenea que pasa por uno de los dormitorios, en donde se prendieron algunas colchonetas y ropas.

Los soldados, al advertir el fuego, procedieron inmediatamente, con el empleo de extintores, a localizar el mismo y, aunque fué avisado el Servicio Municipal contra Incendios, al llegar éste con toda rapidez y acompañado por el señor arquitecto municipal, don Clemente Oria, no fué necesaria la utilización del mangaje, que, no obstante, había sido preparado, por no adquirir mayores proporciones el siniestro, gracias al esfuerzo de las citadas tropas, completándose entonces la total extinción del incendio, que, por la enorme humareda producida, resultó un tanto aparatoso.

Afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias personales, salvo algunos rasguños producidos por las cortaduras de cristales rotos y las pérdidas tampoco son de consideración.

### Campaña de Navidad

Donativos recibidos

Suma anterior, 80.949'65 ptas.

Don Miguel del Yerro, 300 pesetas; don Jesús Rodríguez Palomo, 100; don Sixto Cámara Niño (Arquitecto de la Cámara de la Propiedad Urbana), 100; «Saconia, S. A.», 50; Empresa Gran Cinema, 250; don Joaquín Martín García, 10; don Simón García Hidalgo, 25; don Victoriano Travesedo, 100; Banco Central, 150; empleados del Banco Central, 207; Casino Abulense, 500; don Rufino Méndez Trujillano, 50; don Mariano Silveira, 50; maestro y niños de la escuela de la Casa Social Católica, 80; M. I. señor don Ferreol Hernández, 100; don Manuel Muñoz Reyes, 100; don Cirilo Fernández Nieto, 25; marqués de Santo Domingo, 100; doña Isabel González Baena, 5; don Demetrio Gallego, 25; jefe de la Estación del Ferrocarril, 25; don José Luis Fernández Moreno, 100; don José Prast Calope, 25; don José Fernández Aguirre, 10; don Augusto López de Cepeda, 50; don Manuel Esteban Hernández, 10; don Ricardo González Tablas, 25; don Esteban García Cardena, 10; don Luis F. Caturla Saiz, 10; don Angel de Diego Pérez, 25; señorita Teresa Esteban Hernández, 25; señorita Felicita Rodríguez Fontán, 5; don Ramón Alonso Caballero, 25; don Felipe Blázquez Ortega, 3; don Leonardo Naveda Ortiz, 5; don Manuel Ateca Memendi, 2; don Manuel Gómez Maestro, 5; don Marcelino Esteban López, 5; don Ildefonso del Pozo Andrés, 2; don Antonio Ubeda Jiménez, 5; don José Arribas Muñoz, 2; don Angel Corrales Felipe, 3; don Rufino Moral, 25; don Mariano Sáez, 15; doña Aurelia Pérez, 10; don Antonio López, 10; recibido por Barbosa en Radio Avila: un niño llamado Ricardito, 5; don José Martínez, 25; don Arcadio Arteaga, 50; don Julio Gómez Alcalde, 10; don Luis Prieto, 25; don Manuel García de la Barrera y señora, 50; los niños Petrita, Félix y María Teresa González Hernández, 25; don David Sáez, 100; doña Adela Rodríguez, 25.

Suma y sigue, 84.053,65 ptas.

### FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria  
Apartado, Ayda. José Antonio

### Gabinete Electro-Radiológico

#### Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil).

Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

### Alfalfa y pulpa

Facturación inmediata desde 1.000 kilos  
Apartado de Correos 12.354.  
MADRID

(Viene de 3.ª página)

reciente visita aquí, y que se refiere, se cree, a unificación del país por la fuerza militar y a intensificación de la ayuda militar y económica a la República de Corea del Sur.

Paik Too Chin manifestó que aquella seguridad fué dada en carta del comandante de las Naciones Unidas en Corea, general Mark Clark, de fecha 17 de los corrientes. -EFE.

## F. LINARES Médico Dentista

CONSULTA DIARIA, EXCEPTO LOS MARTES  
Plaza de José Tomé, 1. AVILA